

# Lettre aux ASSOCIATIONS

LA LETTRE D'INFORMATIONS DE LA VILLE DE BÉTHUNE  
UNE VILLE COLLABORATIVE, DURABLE, INNOVANTE

Juillet 2025



“ Votre engagement, votre passion et votre énergie nous aident au quotidien et font battre le coeur de notre Ville ”

## ÉDITO

Chers bénévoles,

La première partie de l'année s'achève, l'été est là avec ses nombreuses animations prévues et auxquelles vous allez participer. Chaque jour, vous créez du lien, vous animez la Ville et nos quartiers, vous offrez des moments d'entraide et de partage aux enfants, aux familles, à nos seniors, aux habitants.

Au nom de la Municipalité, au nom des Béthunois, je tiens à nouveau à vous remercier sincèrement pour ce dévouement exemplaire. Nous sommes fiers de pouvoir vous accompagner et de rester à vos côtés, de façon concrète et durable.

Malgré un contexte budgétaire exigeant, nous avons fait le choix fort de maintenir notre soutien aux associations : maintien du budget dédié aux subventions, aides logistiques, mise à disposition de salles, accompagnement à la communication et aux démarches administratives... Chaque dispositif témoigne de notre confiance et de notre volonté de vous permettre de poursuivre vos actions dans les meilleures conditions.

Ce premier semestre a été particulièrement riche et intense : les plénières associatives qui comme chaque année, nous ont permis de nous retrouver et d'échanger ouvertement sur l'actualité de la vie associative Béthunoise, les nombreux événements festifs, sportifs ou solidaires ont illustré, une fois de plus, la vitalité exceptionnelle de notre tissu associatif.

Soyez assurés que nous continuerons à encourager vos initiatives, à écouter vos besoins, et à construire avec vous un avenir toujours plus collectif et ambitieux. Ensemble, continuons à faire vivre Béthune avec solidarité, fierté, humanité et dans un esprit de cohésion sociale. Merci à toutes et à tous pour votre engagement précieux.

**Ginette LOISEAU**

Adjointe en charge de la Vie Associative,  
des Fêtes et des Animations

**Oliver GACQUERRE**

Maire de Béthune

# PLÉNIÈRES ASSOCIATIVES ET SPORTIVES

## LA VILLE ÉCHANGE AVEC VOUS !

Cette année, la municipalité a organisé les traditionnelles plénières associatives, le mardi 6 mai avec les clubs sportifs, et le 20 mai avec l'ensemble des associations, en présence d'Olivier Gacquerre, Maire de Béthune, des équipes du service Vie Associative, du service des Sports et du Centre Communal d'Action Sociale. L'objectif de ces rencontres : échanger, construire ensemble, vous accompagner dans vos initiatives et surtout vous remercier pour votre engagement.



### LA VIE ASSOCIATIVE À BÉTHUNE C'EST :

Un tissu associatif **DYNAMIQUE,  
SOLIDAIRE ET ENGAGÉ**

**242** ASSOCIATIONS **15000** adhérents



L'animation  
de vos quartiers



De la  
**COHÉSION  
SOCIALE**

**1 FORUM** des associations et du bénévolat

### MERCI ET BRAVO AUX BÉNÉVOLES !

Derrière toutes vos associations, des Béthunoises et des Béthunois donnent de leur temps avec passion. **Le bénévolat représente un engagement massif** : chaque année, le temps investi par les bénévoles équivaut à 430 emplois à temps plein. Un chiffre qui témoigne de la vitalité de la vie associative, mais aussi de l'importance de soutenir ces engagements dans la durée.

Ces deux soirées d'échanges ont été également l'occasion d'évoquer des enjeux majeurs : **le renouvellement des dirigeants, la place des jeunes, la formation des responsables, ou encore la crainte des responsabilités juridiques.**

La ville continue d'accompagner vos équipes, notamment pour **renforcer la formation des dirigeants, faciliter les démarches administratives, encourager le renouvellement des instances et valoriser votre engagement**, bénévoles comme adhérents, lors de temps forts.

### LE SOUTIEN CONSTANT ET BIENVEILLANT DE LA VILLE

Malgré un contexte budgétaire contraint, la municipalité a fait le choix fort de maintenir son niveau de subventions aux associations avec :

**1,8 million d'euros**  
versées en 2025

Plus de 2 millions d'euros  
**D'AIDES LOGISTIQUES ET MATÉRIELLES**

**LOCAUX MIS À DISPOSITION :**  
salles de réunions, gymnases, équipements

**Prêt de matériel :**  
tables, chaises, tentes,  
sonorisation...



### AMÉLIORATION DU CADRE DE VIE

Investissement dans les bâtiments, sécurisation des sites et des alentours, entretien saisonnier ...

# RETOUR SUR LES TEMPS FORTS DU SEMESTRE !

## MERCI POUR VOTRE PRÉSENCE TOUT AU LONG DE L'ANNÉE

La Ville a à coeur de valoriser les associations sur l'ensemble des événements au grand public. Les voeux à la population, le carnaval, la braderie, le défi de la grande chorale, la fête de la musique, et bien d'autres animations ... **Merci à vous pour votre participation à l'ensemble de ces événements.**



## UN NOUVEAU LIEU POUR RENFORCER LES LIENS DANS LE QUARTIER DU MONT-LIÉBAUT

L'association ALIM a inauguré son espace de vie sociale le 33 rue de Schwerte à Mont-Liébaud, en présence d'Olivier Gacquerre, Maire de Béthune, de Nathalie Menu, Présidente du Conseil d'Administration de la CAF du Pas-de-Calais et des membres de l'association. Créée en 2016, ALIM agit pour **favoriser le lien social et la convivialité entre les habitants**. Son nouvel espace propose des **activités pour les enfants, des temps d'échange autour de la parentalité**, ainsi que des **rendez-vous conviviaux** ouverts à toutes et tous tout au long de l'année sur le bien-vivre ensemble, le bien manger. **Un lieu pensé pour les familles, les voisins et l'ensemble des habitants du quartier !** Un grand merci aux bénévoles de l'association.



## À LA DÉCOUVERTE DU PASSAGE À NIVEAUX

La Ville de Béthune et son Centre Communal d'Action Sociale ont eu le plaisir de réunir une cinquantaine de seniors à l'occasion d'un **Thé Dansant**, le dimanche 18 mai 2025.

Portés par l'énergie communicative de l'Orchestre Sensation 62 et de Philippe Prévost, les participants ont profité d'un **moment festif et chaleureux** dans le cadre accueillant du **restaurant solidaire Chez Kantina**. Implanté au Passage à Niveaux, ce lieu unique est le fruit d'un partenariat avec la Ville de Béthune. Il accueille notamment en résidence permanente deux associations engagées : **L'Envol**, dédiée à l'accompagnement social, et **Repar'tin vélo**, spécialisée dans la réparation de vélos et la promotion des mobilités douces. Le site propose également la **mise à disposition d'espaces pour d'autres initiatives associatives ou citoyennes**, renforçant ainsi son rôle de carrefour solidaire et collaboratif. La Ville de Béthune, via le CCAS, s'est associée avec la Kantina pour offrir aux habitants en situation de fragilité un accès à une alimentation saine tout en renforçant le lien social. Ce partenariat s'articule autour de **3 actions solidaires** : **"Un resto ensemble"**, chaque dernier vendredi du mois, offert aux habitants en difficulté, **"Les tablées solidaires"**, des repas participatifs à thèmes où les bénéficiaires cuisinent ensemble à partir de produits locaux et des **thés dansants pour les aînés**, comme ce fut le cas le 18 mai.



# AGENDA



## NOS QUARTIERS D'ÉTÉ ET LES PARCS ÉPHÉMÈRES : DES ACTIONS POUR FAVORISER L'ÉDUCATION POPULAIRE

Les associations se mobilisent, en partenariat avec la Ville, dans le cadre de Nos Quartiers d'Été, afin d'animer les différents parcs urbains de 14h à 19h autour de la thématique "Histoire des quartiers, Histoire de la région". Au programme : Ateliers créatifs, arts du cirque, arts du spectacle, animations sportives, quizz, vélos à smoothies, visites culturelles, visites nature, coloriage participatif géant, yourte avec espaces jeux petite enfance, jeux d'estaminet... De belles animations destinées à offrir à tout le monde à possibilité de passer des vacances agréables tout en créant de la cohésion sociale avec différentes activités.

**Parc Catorive** : mercredi 16 juillet / **Parc du Mont-Sans-Pareil** : mercredi 23 juillet /  
**Parc 8ter - Cheminots** : mercredi 30 juillet / **Parc du Perroy** : mercredi 6 août / **Parc du Mont-Liébaut** : mercredi 13 août

## FORUM DES ASSOCIATIONS ET DU BÉNÉVOLAT

Cette année, la Ville vous donne rendez-vous pour un événement unique rassemblant à la fois le forum des associations et le salon du bénévolat, le dimanche 7 septembre sur la Grand'Place.

Vous y découvrirez toute la diversité du tissu associatif local et pourrez rencontrer les structures en quête de bénévoles.

### NOUVEAUTÉ !

Une friperie solidaire ouverte à toutes et tous.

> **Dimanche 7 septembre de 9h à 18h, sur la Grand'Place**



RETROUVEZ L'AGENDA COMPLET SUR [BETHUNE.FR](http://BETHUNE.FR) OU VIA CE QR CODE



## LA VILLE VOUS ACCOMPAGNE DANS VOS ACTIONS DE SOLIDARITÉ

### LE FORUM, NOUVEAU LIEU D'ACCUEIL DES RESTOS DU COEUR

Les Restos du Coeur ont intégré leurs nouveaux locaux au sein du Forum, Boulevard des Etats-Unis. L'association, actuellement en campagne d'été, bénéficie avec ce nouveau centre d'un cadre moderne et polyvalent, favorable à une distribution et une aide optimisées.

### DE NOUVEAUX LOCAUX POUR SAINT-VINCENT-DE -PAUL

L'association Saint-Vincent-de-Paul, a également intégré un nouveau local, 56 rue du Bois Dérodé, depuis le 1<sup>er</sup> avril 2025. Les bénévoles y assurent une distribution chaque mercredi matin, de 9h30 à 11h30.

### UNE NOUVELLE ÉQUIPE POUR LE SECOURS POPULAIRE

À la Tannerie, le Secours Populaire s'est doté d'une nouvelle équipe à Béthune : la secrétaire générale Aurore Chennoufi (07 72 14 19 66) et la trésorière générale Sylvie Heneman Gaucher (06 21 53 24 26) sont à votre disposition pour tout renseignement (vous pouvez également consulter la page Facebook de l'association ("Secours Populaire Béthune").

Nous en profitons pour remercier l'ensemble des associations caritatives et solidaires et tous leurs bénévoles qui se mobilisent tout au long de l'année au profit des publics les plus fragiles.

### TÉLÉTHON 2025, LA VILLE À VOS CÔTÉS !

**ENSEMBLE  
AGISSONS  
POUR LE  
TÉLÉTHON  
2025**

Envie de lancer une initiative, une action, un événement ou une collecte pour le téléthon ? Rapprochez vous du service Vie Associative pour vous accompagner dans vos démarches.

L'ensemble des dons récoltés feront l'objet d'une remise officielle de chèque en fin d'année.